

Da clic en las características de la cultura mexicana contemporánea.

- Existe una gran variedad de corrientes, artistas y movimientos.
- Predominan los temas religiosos y los retratos de personalidades en la pintura.
- El “nuevo cine mexicano” ha sido reconocido internacionalmente por sus propuestas.
- Altamente influida por los medios masivos de comunicación.
- Con sus obras, los artistas contribuyeron a la formación del nacionalismo revolucionario.
- El rock, la música grupera y el pop son algunos de los géneros musicales más populares.

Lee el texto y selecciona los procesos históricos que se retratan en él.

Pastor Pagán sabe guiñar. Es un profesional del guiño. Para él, guiñar un ojo —uno solo— es una forma de cortesía. Toda la gente con la que trata concluye el negocio con un guiño. El director del banco cuando tramita un préstamo. El cajero cuando cobra un cheque. El administrador cuando se lo da. El contador cuando se hace el tonto y no lo registra. El delegado del patrón cuando le da la orden de ir al banco. El portero. El chofer. El jardinero. La criada. Todo el mundo le guiña. Guiñan los faroles de los automóviles, las luces de tránsito, el relámpago en el cielo, las hierbas en la tierra y las águilas en el aire, para no hablar de los aviones que sobrevuelan todo el santo día la casa de Pastor Pagán y su familia. El ronroneo felino de los motores solo es interrumpido por los guiños del tráfico en la avenida Revolución.

Carlos Fuentes, “Una familia de tantas”, en *Todas las familias felices*, Editorial Santillana, México, 2007.

Deterioro del ambiente

Desarrollo de la aviación civil

Crisis económica

Urbanización

Expansión del uso del automóvil

Reforma política